

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA PAZ

Teléfono, 70

Año XII

Lunes 7 de Noviembre de 1910

Núm. 3378

## QUINTA SEMANA SOCIAL

### CONVOCATORIA

Por acuerdo de la Comisión Permanente de las Semanas Sociales de España se celebrará la Quinta en Barcelona del 27 de Noviembre al 4 de Diciembre de 1910.

Las Semanas Sociales tienen una finalidad utilísima en nuestros días: la de dar á conocer y vulgarizar las doctrinas de la verdadera sociología respecto de las múltiples cuestiones sociales planteadas en nuestros agitados tiempos. Nadie puede desconocer la existencia de tales cuestiones, que no quedan relegadas á las aulas y á los libros, sino que trascienden á todas las manifestaciones de la vida social.

El rompimiento con la tradición, aboliendo instituciones populares antiguas; la nueva organización en la industria producida por los adelantos de la maquinaria moderna; las grandes multitudes de obreros que se reúnen en las ciudades industriales, y sobre todo, las nuevas y diversas doctrinas morales, económicas, jurídicas y sociales que se predicán y propagan en nuestros días, han planteado problemas gravísimos que tocan á los mismos fundamentos de la sociedad y que interesan á los hombres de todos los estados y condiciones.

En circunstancias tales, que constituyen uno de los momentos críticos de la historia de la civilización humana, se requiere, ante todo, la luz esplendente de principios firmes y seguros para resolver los graves problemas suscitados. No es menos urgente la acción mancomunada y enérgica de los hombres de buena voluntad para resolver los pavorosos conflictos que surgen á cada paso en el mundo de la producción y distribución de la riqueza. Ahora bien; nada más eficaz para asegurar ambos ideales como esos breves cursos teórico-prácticos que, sin el apasionado disentir de los Congresos, antes por lo contrario, con las serenas lecciones de maestros escogidos, doctos y experimentados, examinan las cuestiones de palpitante actualidad, ofreciendo la solución que á las mismas de la sana doctrina sociológica, tan distante de quiméricas utopías como de un estacionamiento que, al consagrar todos los abusos existentes, prepare nuevos cataclismos para lo por venir.

Tales son las Semanas Sociales. Sólo el Catolicismo puede ofrecer esa serena y equilibrada sociología que promueve estados más perfectos de una integral y verdadera civilización; respetando siempre los fundamentos esenciales de la sociedad, satisfaciendo las nuevas necesidades, conservando la jerarquía social y la armonía de las diversas clases, y fomentando una participación mayor de los elementos populares en los bienes de la vida y trabajando por su elevación intelectual y moral. Si sólo el Catolicismo social puede prestar las fuerzas necesarias para reducirla, con seguridades de buen éxito, á la práctica. La civilización del mundo, ha dicho con admirable exactitud Pío X (1), «es civilización cristiana; tanto más verdadera, durable y fecunda en preciosos frutos, cuando es más genuinamente cristiana; tanto más bastarda, con daño inmenso del bienestar social, cuanto más desdice de la idea cristiana.»

Para trabajar, pues, por un estado más perfecto de civilización, se convoca á todos los amantes de la misma á la Semana Social de Barcelona.

Para aunar los esfuerzos y acrecer el entusiasmo de cuantos trabajan por la paz social por medio de instituciones populares, se invita especialmente á los llamados *hombres de obras*.

Nadie hay que pueda permanecer indiferente ante el trabajo de reconstitución social.

Los patronos que experimentan cada día en sus industrias las brucacas sacudidas de los conflictos del mundo moderno del trabajo, no pueden cierta-

mente menospreciar el estudio de las causas que los producen ni de los medios de amoniarlos y prevenirlos.

Los obreros, víctimas unas veces de abusos y maldanzas ambiciosas que mutilan su personalidad, y sometidos otras á la dura tiranía de los que se abrogan la representación de su clase, privándoles de la libertad profesional y atentando contra su propia vida, necesitan, más que nadie, imponerse de sus verdaderos derechos y deberes para organizar sus uniones y sindicatos, sin levadura de sectarismos, ya que para defender sus legítimos derechos no necesitan renunciar á sus creencias.

Los Sacerdotes, que, como ministros de paz y defensores de la justicia deben ser los primeros en procurar que estos bienes inestimables imperen entre los hombres, no pueden dejar de intervenir sabiamente en esta suprema obra civilizadora y redentora.

Finalmente, la mujer cristiana, cuyo influjo civilizador, tanto más eficaz cuanto más suave, ha de nitrirse de sublimes ideales para realizar debidamente su altísima misión social, tiene su puesto señalado en este augusto certamen de la inteligencia y del corazón.

Y he aquí que esta vez parte la invitación de Barcelona, la opulenta Ciudad de los Condes, la poderosa reina del Mediterráneo, lazos de unión de España con los pueblos orientales que pueblan el mar de la cultura latina y cristiana. Ninguna más indicada que ella para hacer á los católicos sociales de España entera este cariñoso llamamiento: el recuerdo de sus admirables instituciones sociales; la belleza incomparable de su suelo y la benignidad de su clima; su aspecto monumental de grandeza incomparable; su poderosa iniciativa para el progreso moral y material, que la coloca entre las más grandes, cultas y prósperas ciudades del mundo, así como su tradicional cortesía y hospitalidad hacen de ella punto escogido para ventilar y resolver los grandes problemas sociales que cautivan hoy la atención del mundo culto.

Resuene, pues, en todos los ámbitos de España este afectuoso llamamiento á una obra de progreso, de paz y de cultura. Unámonos todos, como dice nuestro Santísimo Padre Pío X, en «un mismo pensar, un mismo querer, un mismo obrar», para llevar á feliz término esa grandiosa empresa de elevación moral y de prosperidad material, de las que se muestran sedientos, todos los corazones generosos.

## GRAN TEATRO

### La nube

Es moda en nuestros días que los espíritus frívolos y los indiferentes en materia de religión, hagan pinitos anticlericales.

Apenas hay un escritor de esta clase que no haya escrito algo contra la Iglesia y sus ministros.

Ceferino Palencia no ha querido ser menos y riandendo culto á esa moda que vino de afuera de los Pirineos, como el género teatral que siempre ha cultivado, escribió *La nube*.

*La nube*, aunque el crítico teatral de nuestro colega el *Diario de Avisos* opine lo contrario, es un drama francamente anticlerical.

Anticlerical es lo mismo que anticatólico. Entre ambos conceptos sólo hay una distinción metafísica, una distinción de razón y siendo anticatólica como es *La nube*, claro que es anticlerical.

Ningún católico puede estar conforme con las proposiciones que del drama de Ceferino Palencia se desprenden. El autor ha querido contraponer el clero secular al regular, deduciendo de sus premisas unas conclusiones inadmisibles.

El sacerdote fiel cumplidor de sus deberes y conocedor de sus derechos, jamás se expresa como el señor cura de *La nube*. No hay un sacerdote que use

(1) Carta Encíclica á los Obispos de Italia sobre acción católica.

sofisma tan viejo como el que empleó Judas ante Jesús censurando á la Magdalena, porque ungió con rico bálsamo los pies del Señor; no hay sacerdote que se oponga al mayor esplendor del culto, ni quien defienda que Dios no es la Justicia eterna, sino la Bondad infinita, siendo como es ambas cosas.

Esas doctrinas son anticatólicas y por consiguiente ningún sacerdote muestra un esforzado paladín de las mismas.

Menguada idea tiene del clero quien para elogiarlo lo pinta de este modo. Quien tal hace no lo elogia, lo injuria.

El carácter del sacerdote es falso y el del jesuita también. El autor se ha propuesto en su obra censurar á las órdenes religiosas; probar con el testimonio del párroco, de un buen católico y de una señora muy religiosa que las misiones solo sirven para enfermar á los habitantes de los pueblos donde se celebran y á infernar las familias. A este propósito sacrifica la verosimilitud y la realidad y hace que el Padre Fidel se dedique á última hora á lanzar excomuniones, como si tuviera jurisdicción para ello.

El P. Fidel en todo caso hubiera dicho, por ejemplo, hablando de un duelo que los duelistas y sus padrinos estaban incursos en el anatema expulso en el caso *Duelantes*. La excomunión existía pero no dictada por él, sino establecida hace tiempo por quien para ello tiene poderes. Y de haberlo dicho el P. Fidel sustentando la doctrina católica, el párroco le hubiera dado la razón, porque los párrocos saben más de anatemas que los autores dramáticos.

Por esto, el conflicto que Ceferino Palencia quiere crear entre el sacerdote secular y el regular, es tan fantástico como los personajes que presenta; tan fantástico como el hecho de que una madre católica á macha martillo censure que su hijo no le haya pedido permiso para comulgar; tan fantástico como que un padre, ferviente católico, hable mal de un jesuita porque éste ha traído á su hijo al redil de la Iglesia desde los campos del librepensamiento en que se hallaba; tan falso de realidad como que un sacerdote defienda al *Liberal*, al *Imparcial* y al *Heraldo*, diciendo que no publican nada malo, cuando á cientos se pueden señalar las proposiciones heréticas y otras que sin serlo no serán nunca plausibles....

Por todo esto y por otras razones más que pudiéramos aducir, es anticatólica la obra de Ceferino Palencia *La nube*, que tan poquísimo público presenció anteanoche al estrenarse en el Gran Teatro.

La interpretación por las señoritas Palma y Mateos y los señores Torres, Reig y Valero, fué buena.

Morsamor.

## Estadísticas oficiales

Las acaba de publicar la Dirección general de Administración (Ministerio de la Gobernación).

Según los datos que ofrece parte III, capítulo VIII, págs 601 y siguientes:

Reciben enseñanza católica dada generalmente por religiosos y religiosas en establecimientos docentes y gratuitos:

133.991 alumnos de todas clases.

Las escuelas laicas gratuitas no tienen en toda España más que

5.821 discípulos.

Según la estadística dicha, existen en España:

606 hospitales provinciales y municipales; de ellos,

Sólo 422 tienen constantemente enfermos y todos éstos se hallan servidos en cuanto á la asistencia por religiosos y religiosas.

Las Hijas de la Caridad cuidan de 253 hospitales provinciales.

Las Hermanas de la Consolación de veinticuatro.

Las Hermanas Carmelitas de 19.

Las Siervas de María de 16.

Y dice la Dirección (parte I págs 64):

El servicio de las religiosas es gratuito en 111 establecimientos y rema-

nerado en 208; pero en términos módicos ó modestos, esto es, les dan lo estrictamente indispensable para satisfacer dichas inexcusables necesidades.

## Crónica Provincial

### De Puente Jemil

#### Teatro

La compañía Travanco que tantos aplausos viene cosechando en el Teatro Circo, inauguró anoche los días de moda, con la interpretación de la obra de los señores Paso y Abati «El gran taño».

La señoras Vergara y Hernández se distinguieron en el desempeño de sus papeles así como los señores Galvot y Sanjuan.

#### Personales

Después de una temporada en Madrid y Córdoba ha regresado el presbítero don Emilio Cabello Luque.

Con el propósito de asistir á la boda del teniente de caballería don Joaquín Borrego Rivas ha salido para la Corte el juez municipal don Manuel Parejo.

#### Corresponsal

### De Villa del Río

Carta abierta

para «El Defensor de Córdoba».

Señor director y distinguido amigo: Agradeceré á usted se digne insertar en las columnas de su Diario, estos mal hilvanados renglones que son eco fiel de la satisfacción que embarga los corazones de los hijos de este culto pueblo.

Es el caso, señor Director, que los honrados vecinos de esta villa, han vivido por espacio de muchos años, sobresaltados y llenos de temores (con justa razón por supuesto), dada la dolorosa frecuencia con que se cometían rapiñas y robos, algunos de considerable entidad, y con una audacia insólita, sin que en ningún caso se hayan encontrado (al menos los de gran importancia) á los individuos que los perpetraron, quedando siempre impunes y libres de los castigos de la justicia, inmundicia, que ha ido atentando de día en día á los amadores de lo ajeno, en la realización de sus fechorías.

Pero hace dos meses próximamente, señor Director, que se encargó del puesto de la Guardia civil de esta villa, el activo y pundonoroso sargento don Manuel Aguilera Ibarra, y en tan poco espacio de tiempo, ha realizado servicios de verdadera importancia, algunos como el que es objeto de esta carta, digno de remuneración y aplauso. En la noche del día 28 del pasado Octubre se cometió un robo en el molino de la Palma, situado en la sierra de Montoro, pero perteneciente al puesto de la Guardia civil de este pueblo y consistente en nueve arrobas de aceite. Tan pronto como tuvo conocimiento del hecho el mencionado sargento y con la actividad é inteligencia que lo caracterizan, empezó las primeras diligencias para el esclarecimiento del hecho y después de grandes trabajos capturó á los verdaderos autores, que convictos y confesos se encuentran en poder de la autoridad competente.

Los vecinos de esta villa, como le decía al principio de esta carta, estamos de enhorabuena y principalmente los propietarios que respiran sin tantos temores, al considerar que tienen un comandante de puesto de tan dignas y relevantes condiciones. Como el verdadero mérito va siempre ensalzado con la virtud de la modestia, yo he creído un deber de conciencia escribir estas líneas para su publicación, por lo que le da anticipadas y expresivas gracias su afmo. s. s. y capellán G. S. M. B. J. Osorio.

3 de Noviembre de 1910.

## De otros pueblos

### A su dueño

En Hornachuelos ha sido encontrada una birra que puede reclamar su legítimo dueño.

En el sitio conocido por «Arroyo del Garabato», término de La Carlota, se ha encontrado una caballería mayor sin dueño conocido.

### Defunción

En Cadrete de las Torres ha fallecido, doña María Ortega Luque, viuda de don José Cantarero-Castilla. Descanse en paz.

### Intervención

La guardia civil de Hornachuelos ha intervenido varias escopetas á otros tantos vecinos de dicha localidad que carecían de licencia para su uso.

### Mas

La guardia civil de Montilla y Monturque ha intervenido varias armas de fuego y blancas á otros tantos sujetos que carecían de licencia para su uso.

### Muerte repentina

Estando lavando ropa en el sitio conocido por «Barranco de las palomas», en la aldea de Esparragal, María Paula Ordóñez de 66 años de edad, falleció de repente.

Avisado el Juzgado respectivo se personó en el lugar del suceso y dispuso el levantamiento del cadáver y su traslación al Cementerio.

### Traslado

Ha sido trasladado de Oullar Baza á Villa del Río el oficial quint del cuerpo de telégrafos don Juan Segué Castro.

### Detenido

En Pueblo Nuevo ha sido detenido Baldomero Fernández Vadillo, que con un cuchillo trató de agredir á los empleados del resguardo de consumos.

### Por hurto

De ballota de una finca del término de Careabuey ha sido detenido José María Roldán, por la guardia civil de aquel puesto.

## LETRAS FEMENINAS

## Crónica de Otoño

En estos días suaves, limpios, soleados, del Otoño de Castilla, recobra Madrid su buen semblante; amigo de la novedad y del placer, en una bulliciosa y alegre, donde las lanchas y las penas se esconden bajo un velo gracioso de frivolidad.

Comienzan los teatros á abrir sus puertas; vuelven á sus hogares los ociosos veraniegos; torna la pléyade estudiantil y se desparra por los lugares clásicos de holgorio y morosco; la política, el arte, la literatura, se remozan y entran en batalla; casinos y academias, paraninfos y salones, despiertan de su apacible sueño estivo, y hasta el amor llena en las sesiones los ecos de sociedad con un diluvio de bodas.

Madrid tiene una fisonomía peculiar y simpática; un ambiente claro y castizo, como de lienzo goyesco; una gracia tan española que cautiva y seduce á extranjeros y nacionales. Por de pronto, es quizá la corte más democrática de Europa; aquí se codean todas las categorías sociales en un remolino pintoresco y jovial, y así como la aristocracia tiene el desenfado y la llaneza del pueblo, el pueblo posee la gravedad y el orgullo del hidalgo, de donde resulta una fusión de sentimientos y costumbres, que en parte alguna se ve tal como en Madrid.

Otro rasgo característico de la villa es el boato: con ser inferior en grandeza y ornamento á las principales ciudades del mundo, el Madrid rico y blasonado le da cóntra y raya á los lujos exóticos en punto á largueza, buen gusto y señoría natural. El español, por humilde que sea, es siempre elegante y fino; por dentro; lleva la superioridad de la raza en la masa de la sangre. La palabra *cortes* es enteramente moderna y señala un vicio, menos

español que francés ó ruso. El «quiero y no puedo» es para nosotros «puedo porque quiero».

La española, cuya posición económica no la consiente adornar la cabeza con plumas u otros aderezos, se pone la mantilla ó un pañuelo, ó no se pone nada, y luce al aire los cabellos, ocn flores ó sin ellas, en tanto fuera de España suelen ir á la par el sombrero y la costa de la compra. Ello parecerá muy democrático, pero la verdadera democracia, la «nuestra» se paga más del espíritu que de los vestidos y las fórmulas.

Madrid en esto como en todo, en vicios como en virtudes, viene á ser la quinta esencia de España; ningún español es forastero en Madrid. Cada región puso en la coronada villa algo suyo, y hasta los climas se reparten la influencia y el predominio en la corte. El mes de Mayo madrileño «huele á Sevilla»; el verano en la «playa» de Recoletos es semejante á las siestas abrumadoras de Andalucía y de Levante; los días de lluvia recuerdan el cielo gris del Norte, y este sol de Otoño, este cielo azul, tiene resplandores mediterráneos.

Bajo aparente frivolidad, Madrid trabaja y estudia, y recoge, con amor y simpatía, todos los progresos, todas las pulsaciones de la patria, abriendo sus brazos hospitalarios á la juventud. Por las aulas, ateneos, sociedades y centros instructivos, corre una ola de mocedad impetuosa y enérgica, que desmiente los desmayos de los acerbos pesimistas.

La mujer sale de su antigua reclusión, y toma parte activa en las luchas modernas, señalándose en estas lides por su gran vocación á la enseñanza y la cultura. El magisterio femenino se ha renovado en pocos lustros y lleva trazas de ponerse á la cabeza de la pedagogía contemporánea.

Y ya que de aptitudes femeninas tratamos, quiero cerrar esta crónica con un nombre insigne de mujer, el de doña Blanca de los Ríos, de quien soy muy devota, y de cuyos estudios sobre Tirso de Molina, Cervantes y Lope de Vega, han salido ahora á luz en un volumen de las obras completas, que publica la admirable escritora sevillana, acompañada de un prologo magistral de Menéndez y Pelayo. El clarísimo ingenio de doña Blanca de los Ríos, para quien son igualmente familiares materias tan diversas como la poesía lírica, la novela, el teatro y las investigaciones eruditas, ofrece á los amantes de la literatura clásica, un libro exquisito, con grande caudal de observaciones y noticias curiosas, debidas á su penetración y diligencia. El estudio sobre las mujeres de Tirso, es dechado de psicología y agudeza femeninas, mezcla feliz de erudición y de arte.

En la literatura española contemporánea ocupa lugar sobresaliente la mujer, vencedora, al cabo, de los prejuicios y las trabas que cohiben la actividad de su espíritu. Y esta labor generosa es la mejor respuesta á la ignorante oposición de los que juzgan nuestro sexo condenado á una perdurable inferioridad.

Concha Espina de Serna.  
Madrid.

## Comisión Provincial

Sesión del 4 de Noviembre de 1910

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Señalar los días 5, 7, 18, 19, 21 y 22 del actual, para celebrar sus sesiones ordinarias.

Confirmar el ingreso ordenado por el Gobernador en la Casa Socorro-Hospicio y Central de Expósitos, de los niños José Cañete Marín y Rafaela y Andrea Juárez Criado.

Se contesta al juzgado de instrucción que la Corporación no se muestra parte en el sumario que se instruye por abusos deshonestos á Francisco Canalejo, procedente de la Casa de Expósitos de Montoro, pero que no renuncia á la indemnización civil que pueda corresponderle.

Que sea trasladada al Hospital de Crónicos la enferma de lepra Luisa Mellado Serrano, hasta tanto se ordene su envío al hospital de San Lázaro, de Sevilla.

Prestar su aprobación á lo dispuesto por el Gobernador como presidente de la Junta provincial del Censo de población, relativo á la tirada de 650 ejemplares de un número extraordinario del Boletín Oficial en el que se inserta la

Instrucción y Real decreto de 14 de Octubre, para llevar á cabo el Censo de población de España y sus posiciones y con el fin de entregar un ejemplar á cada una de las comisiones en que se dividen las juntas municipales encargadas de dicha estadística.

Nombrar á los diputados señores don Antonio de la Bastida, don Francisco Gómez Torres y don Mannel García Carmona para que en unión del Director de carreteras provinciales lleven á cabo la recepción del acopio de piedra en los ramales de Montoro á su estación y ventas de Cardaña y de Fernán-Núñez y Montilla á sus respectivas estaciones.

Adjudicar definitivamente á don Juan Hernández Rincón la ejecución de las obras de la segunda sección de reconstrucciones de la casa palacio de la calle de Alfonso XIII y que eleve á definitiva la fianza provisional y por último que se anuncie un concurso para contratar la confección de los uniformes de invierno con destino á los ugieres de la Corporación.

## CASA JOSÉ BAREM, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 7 de Noviembre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'00; ídem masín sin hueso á 2'72.

Ternera con hueso, á 2'40; ídem masín hueso, 3'40.

Macho, á 1'54.

Borrego, á 1'54.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Todino salado y añejo, para fuera, á 70 reales arroba.

Gratía y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales á disposición de los dueños de reses que vengán á sacrificarse en sus contratos ó registros semanales.

Resultado del Registro del sábado 5 de Noviembre de 1910.

MAYORES

Don Joaquín Delgado, 7 á 1'97; don Ramón Porras, 4 á 1'97; don Antonio Barrena, 4 á 1'97; don Roque Climent, 2 á 1'97; don Luis Silva, 12 á 1'97; don Rafael Pino, 8 á 1'97; don Gabriel Ruiz, 10 á 1'97, y don Mariano González, resto á 1'98.

TERNERAS

Don Juan Angulo, 1 á 2'20; don Luis Silva, 12 á 2'20; don Gabriel Ruiz, 10 á 2'24, y don Mariano González, resto á 2'25.

MENORES

Don José Martínez, 12 á 1'24; don Mariano Zaragoza, 16 á 1'24; don Miguel Zamora, 30 á 1'24, y don Victoriano Martín, resto á 1'25.

## Crónica Local

Mejoría

Después de sufrir una grave enfermedad se encuentra conveiente y ya ha salido á la calle nuestro estimado compañero don Francisco Vázquez, administrador de nuestro colega el Diario.

Delebramos de todas veras su mejoría.

Personales

Han salido para Sevilla las damas catequistas señoritas de Martín González y de Arregui y la ilustre señora doña Concepción Domínguez de Cabrera y sus lindas hijas Concha y Dolores acompañadas de su hermano don Rafael.

También han marchado á dicho punto don Pelayo Correa y Duimovich con sus hijas.

Regresaron de Madrid la duquesa de Hornachuelos y su hija doña Ana de Hoces de Fernández de Mesa.

Veredicto

En la causa instruida en el juzgado de Baena por el delito de homicidio contra José J. Zafra Jurado el jurado dió veredicto de culpabilidad, pero apreciando la circunstancia eximente de legítima defensa y la sala absolvió libremente al procesado.

Defunción

A los 20 años de edad ha fallecido la señorita Rafaela Rodríguez Velarde, hermana de don Amador, capellán de las Carmelitas de Bajalanza. Descanse en paz.

## Conferencia

El miércoles á las nueve y media de la noche, dará una conferencia en el Círculo de la Amistad el joven escritor don Alejandro Urrutis, sobre el tema Julio Romero de Torres, artista de su tiempo.

## Ascenso

Ha sido ascendido á primer teniente de la E. R. el segundo de la Comandancia de la Guardia civil de Córdoba don Rafael Torres Gómez.

## Intento suicida

Hoy intentó poner fin á sus días en la casa donde prestaba sus servicios Avenida de Cervantes donde habitan los señores Tejada y García. La joven Pilar Plano Mora, de 17 años de edad la cual tomó cierta cantidad de sosa caustica á la una de la tarde.

Conducida á la Casa de Socorro le prestaron los auxilios necesarios siendo trasladada á su domicilio Cardenal González 103, en estado satisfactorio.

Parece que contrariedades amorosas le movieron á tomar tan reprochable resolución.

## Matanzas clandestinas

En el Cerro Muriano se han intervenido 950 gramos de carne fresca de cerdo á Florencio Tellen que había comprado á Juan Bajo, el cual sacrifica cabras y cerdos para expendellos al público sin que sean reconocidos pericialmente.

## La Calvicie

Es una enfermedad del cabello que se evita usando el agua La Flor de Oro, por sus propiedades tónicas. Con su uso desaparece la caspa y se estimula poderosamente el crecimiento del cabello, con su primitivo color, de modo que usando este agua nunca tendréis canas. Se vende en las perfumerías y droguerías.

## Tiro al blanco

Hoy han efectuado ejercicios de tiro al blanco dos compañías del regimiento de la Reina.

## Pintor

Ha llegado de Madrid, donde ha presentado dos cuadros en la Exposición de Bellas Artes, nuestro compatriota el joven pintor don Francisco Benítez Mellado.

## Pronósticos del tiempo

El jueves 10 llegará al S. O. de Irlanda una depresión que, con el secundario que se presentará en el S. O. de la Península, producirá lluvias en nuestras regiones, particularmente desde las del O hasta las centrales con vientos del segundo al tercer cuadrante.

## De policía

Han sido trasladados de Córdoba á Granada los vigilantes, Nicolás Martínez García y Antonio Moreno Sánchez y de Granada á Córdoba, Juan Rodríguez Martínez.

## Agentes

La Compañía Arrendataria de contribuciones ha nombrado agentes ejecutivos para complementar el servicio de apremio por los descubiertos contra Ayuntamientos y particulares, que se incoan por medio de certificaciones á don Adrián Peñalver Romo, don Claudio Sánchez Moreno y don Manuel Pérez y Pérez.

## T. Guijo

Accediendo á los ruegos

de los numerosos enfermos que han acudido á su consulta, el oculista francés don Augusto Nicolás, doctor de la facultad de Medicina de París, decidió abrir en ésta una consulta todos los jueves de 11 á 5 en el Hotel de Oriente. Uno de los éxitos recientemente alcanzado, es el que obtuvo con don Rafael Ruiz, Alonso Tello S. San Bernardol Sevilla, que desde hace más de un año había perdido la vista del ojo derecho, á pesar de los tratamientos seguidos y se veía obligado á dejar el cargo que desempeña en la Pirotecnia. Hoy ve perfectamente por este ojo, gracias al tratamiento vegetal y especialmente de dicho oculista.

## Juicio oral

En la sección segunda de esta Audiencia, se verá mañana en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de estafa contra Lucía Cañero Herrera

y otros, que serán defendidos por el señor Carretero (don Manuel).

## Enfermo

Ha sido conducido al Hospital de Agudos el enfermo pobre Antonio Delgado, habitante en la calle San Juan de Palomares.

## Minucias

La guardia municipal ha denunciado á dos jóvenes que se apedrearon en la calle de Claudio Marcelo, causando uno al otro una herida en la frente que le fué curada en la Casa de Socorro; á tres niños que hurtaron una pelliza á otro en la calle Encarnación Agustina; á Luisa Medina y Luis González, que promovieron escándalo en la plazuela de San Eloy y á Antonio Soto que hizo lo propio en su casa Escafueta.

## Junta general

Mañana, á las cuatro de la tarde, celebrará junta general en la sacristía de San Hipólito, la Congregación de Madres Cristianas.

## El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas, ha sido 21'20 y la mínima 4'40.

## La Hormiga de Oro

El número 45 de esta importante Ilustración viene con abundante y variado texto, curioso y ameno y con hermosos grabados sobre asuntos tales como el viaje de la Corte á Valencia; la Virgen Bella de Lepe; homenaje á un mataronés; entierro de don Luis Canalejas; Seminario de San José en Bombay; la fiesta del pez en Bañolas; Congreso de la trata de blancas, Misa de campaña en Madrid; las Misiones de Palestina; incendio en la Exposición de Valencia; las víctimas de la aviación; muerte del Rey de Siam; los soberanos de Alemania en Bruselas, y dirigibles y aeroplanos, resultando un número que ni en importancia ni en interés desmerece nada de los que viene publicando.

## Hojas selectas

Resulta muy notable, cual de costumbre, el número 107 de Hojas Selectas del mes de Noviembre. Todos los trabajos de su extenso sumario son de palpante actualidad y van todos profusamente ilustrados con hermosos grabados y dibujos originales de nuestros mejores artistas. Del sumario deben citarse los siguientes artículos:

La traslación de un Obelisco, con 7 grabados.—Procedimiento del fatnado, por R. I. Geare, con 6 grabados.—Mi retrato, por Alcides Arguedas, con un dibujo de Apa.—El reinado de la Comuna, por Octavio V. Sala, con 3 dibujos de J. Pey.—Montevideo moderno, por Norberto Estrada, con 6 grabados.—El hijo imaginario, por José Zahonero, con dibujo de J. Pey.—Jaime Balmes, por Alfredo Opisso, con un retrato, un dibujo y un autógrafo.—La Revolución de Portugal, con 18 grabados.—El nuevo remedio «606», por el doctor O., con 4 grabados.

Publica, además, las acostumbradas

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. . . . . Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Mayo de 1909.

## C. MARTÍNEZ RÜCKER

Unico representante en Córdoba y su provincia de la importante y acreditada fábrica de pianos de

D. Luis Piazza de Sevilla

Y EN CÓRDOBA DE LA COMPAÑIA FRANCESA GRAMOPHONE

Pianos de las renombradas marcas de Erard, Pleyel y Gavean, de París; Rönisch, Hard, Görs y Kallman, de Alemania, y Chassigne, de Barcelona.

Música Instrumental y Gramófonos.—Ventas á plazos y al contado

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: HORNO DEL CRISTO, 5

secciones de Actualidades, Modas, Varietades y pasatiempos, con una Nota política de R. Opisso y otra cómica de E. Donaz.

EN ALCAUDETE, PROVINCIA DE JAEN Se arriendan cuatro caseríos de olivares, huertas de riego, una de ellas con molino aceitero. Tres hazas en el ruedo, tres olivares sueltos y un molino aceitero dentro de la población. Todas ellas de muy fácil manejo desde los pueblos limítrofes, por tener buenos caminos para carruaje y estar muy próximas entre sí.

Y en términos aceptables también se pasa la cosecha pendiente y útiles de labor.

Se aceptan proposiciones de una ó varias personas unidas, que sean buenos labradores, formales y de responsabilidad.

Para más detalles en Alcaudete, Fuente de la Villa, núm. 6, á C. Aguilera Lechuga.

## SE ARRIENDA

La antigua y espacios casa-tienda que fué de los Sres. Carrillo Marín y C.ª en la calle de Librería núm. 11. Para tratar, con los señores Carbonell y C.ª, Angel de Saavedra núm. 31

## DISPEPSIA

y enfermedades del estómago é intestinos

se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

### ELIXIR SAIZ DE CARLOS

(Stomaxilix)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones perzosas, acidez de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, náusea, estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pide.

## Gran Teatro

Función para mañana.

Ultima y definitiva, á beneficio de la Sociedad de Actores.

El drama en 5 actos, El Soldado de San Marcial

La comedia en 2 actos, Doña Clarines

A las ocho y tres cuartos.

Precios.—Platens sin entrada, 550 pesetas. Palcos principales y Proscenios segundos sin ídem, 440.—Butacas con entrada, 140.—Delanteras de anfiteatro con ídem, 0'75.—Delanteras de paraíso con ídem, 0'50.—Entrada principal, 0'50.—En rada de paraíso, 0'20.

## A los salchicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucaasis, 2.

Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Jadería 24, Córdoba.

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

## La Bolsa

Madrid 7 (4 20 t.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 83'10. —El 5 por 100 amortizable, á 101'65. —Amortizable nuevo, á 101'40. Las acciones del Banco de España, á 453'50. Las de la Tabacalera, á 349. Los francos, á 6'95. Las libras esterlinas, á 27,07.

## Política

Madrid 7 (tres tarde)

Madrid 7 (seis tarde)

### Altos cargos

El Rey ha sancionado con su firma un decreto nombrando al señor Fernández Latorre, gobernador civil de Madrid en la vacante producida por defunción de don Luis Canalejas.

Nombrado á don Niceto Alcalá Zamora subsecretario del ministerio de la gobernación, cargo que desempeñaba el señor Latorre.

Además ha firmado un decreto proveyendo la vacante de director general de Administración local que deja el señor Alcalá Zamora.

El señor Canalejas, que es quien nos ha dado estas noticias no nos ha facilitado el nombre.

Además el Rey ha firmado una combinación de gobernadores civiles que afecta á los de Granada, Huelva, Gerona y Tarragona.

### Senador

El capitán general de Madrid don Diego de los Ríos, ha visitado al señor Canalejas para darle las gracias, por haber sido elegido senador por la provincia de Cáceres.

### Proyecto

Está terminado el proyecto de ley sobre exacciones locales y será leído en las Cortes, de mañana á pasado.

### Parlamentaria

Esta tarde seguirá en el Congreso el debate sobre las huelgas de Barcelona y Sabadell que por cierto mejoran, según los datos oficiales.

### España y Marruecos

Para el día 15 del actual se sabrá el resultado de las negociaciones hispano marroquíes.

Esta mañana se ha celebrado una conferencia en el ministerio de Estado con asistencia de los señores García Prieto y Pifa y del Mokri y los consejeros de su embajada.

Mañana irán los señores García Prieto y Canalejas á enterar al Rey del curso de las negociaciones. Al salir hoy de la conferencia in-

tentamos averiguar algo de lo tratado y los diplomáticos se mostraron reservadísimos.

### Regreso

Esta mañana regresaron de Santa Cruz de Mudela el conde de Romanones y don José Canalejas.

### Consejo

Mañana se celebrará Consejo de Ministros, en él se tratará de las negociaciones con el Mokri.

### Un pleno

El miércoles se reunirá en pleno el Consejo de estado para informar sobre varios créditos.

Uno de los créditos que se trata de conceder asciende á 500.000 pesetas, con destino á la exposición de arte que se celebrará en Roma, la próxima primavera.

### Firma de Marina

Ha sido destinado al observatorio de San Fernando, don José Viguera.

Ha sido nombrado comandante del cañonero Mac Mahón don Luis García, relevándose á don Bernardo Nadir, por haber cumplido el tiempo reglamentario de embarque.

Ha sido destinado á la inspección de pesca en la Coruña don Juan Cervera.

Ha sido nombrado comandante del cazatorpedero Azor, don Roberto López.

### Créditos

Los suplementos de crédito que ha leído esta tarde el señor Cobian en el Congreso, son: uno para indemnizar al contratista del arsenal de la Carraca; otro para sufragar los gastos que han ocasionado la embajada extraordinaria que marchó á Chile representando á España en el Centenario de la independencia de aquella república; otro para terminar el derribo del palacio de la Presidencia del Consejo; otro para los damnificados por las tormentas de Belchite y otros puntos; otro para servicios sanitarios, y uno de once millones y medio de pesetas para atenciones de Gracia y Justicia, Guerra y Hacienda.

### Los presupuestos

La Comisión de presupuestos del Congreso ha dado dictamen sobre el de Gobernación, después de discutirse ampliamente.

La discusión ha sido motivada por las reformas de Correos y Telégrafos.

El señor Espada, representante de la minoría conservadora, quería á toda costa que se llevaran al

presupuesto ordinario, las cantidades necesarias para que desde primero de año se implantasen las reformas aprobadas por las cortes anteriores y debidas al señor Latorre.

Se aprobaron todos los capítulos del presupuesto, menos lo concerniente á Correos.

En los presupuestos se aumenta el cuerpo de Seguridad en todas las capitales, menos en Madrid y Barcelona, que queda el que ya existe y se disminuye el de vigilancia.

A la guardia civil se aumenta un real diario en su haber.

Además se crean dos comandancias de la guardia civil.

La discusión sobre el presupuesto en lo que afecta á Correos se aprobó todo, menos lo que se refiere á construir edificios con destino á Correos y Telégrafos en las capitales de provincia donde no han hecho ofertas los municipios. Para este caso lo que se discute es si la cantidad necesaria ha de tomarse del presupuesto ordinario ó si debe ir al extraordinario, que proyecta el señor Cobian.

Los liberales aprobaron el dictamen y los conservadores formularon voto particular.

Los conservadores harán constar en él que aprueban todo lo que se refiere á la reforma de correos, menos los gastos sobre construcción de edificios en determinadas capitales, y ciertas gratificaciones que se crean. En cambio dirán que debe aumentarse cuanto antes el personal.

Para oponerse al aumento, que las gratificaciones y construcciones de edificios implican, se fundarán en que desnivelan los presupuestos.

### Las huelgas

Barcelona.—La huelga de Sabadell sigue mejorando. Hoy han entrado á trabajar 2.320 obreros.

El juez especial que entiende en las causas por las huelgas, ha decretado el procesamiento de todos los detenidos y piensa decretar la disolución de la Federación obrera.

Estas medidas han llevado al desaliento á los obreros, los cuales están dispuestos á acudir al trabajo mañana.

En Tarrasa no hay novedad y trabajan todos los obreros.

En Barcelona no hay novedad. El comité de la Federación obrera de Sabadell ha acordado desistir de la huelga general, continuando solo con el boicottage á la fábrica de los señores Leigton.

### Celisión

Villagarcía.—Los organizadores de la manifestación del 31 de Octubre último pretendieron ayer llevarla á cabo.

La guardia municipal se presentó dispuesta á impedir el acto que no había sido autorizado.

Los grupos silbaron á la guardia municipal y pretendieron arrollarla. Los guardias dispararon entonces y un individuo resultó herido levemente.

Además hicieron varias detenciones.

Se dice que hay mas heridos, pero que han sido curados en sus casas para evitarse las contingencias de ir al juzgado.

## Miscelánea

### Reunión

La Reina Doña Victoria llamó esta mañana al ministerio de la Gobernación señor Merino, para que asistiera á una reunión que celebraban las damas del Patronato, de dispensarios antituberculosos la augusta señora de cuyo Patronato es presidenta.

Se trató de dar á esta obra un nuevo funcionamiento.

### Funerales

El miércoles se celebrarán en la iglesia de San Francisco el Grande solemnes funerales en sufragio del alma del duque de Veragua.

### Cacería

El miércoles marchará el rey á una cacería en la finca del Rincón.

### El Rey á Andalucía

El día 12 marchará el Rey á Jerez de la Frontera, donde asistirá al solemne acto de presenciación de la colocación de la corbata de San Fernando en el estandarte del regimiento de caballería de Alfonso XII.

Tan alta distinción se concedió á ese cuerpo por la memorable carga que dió uno de sus escuadrones en Taxdir.

De Jerez marchará el Rey al coto Doñana, en el que permanecerá unos días.

### De viaje

Esta mañana á las nueve han marchado en automóvil á Munich, el Príncipe de Baviera y su esposa la infanta Doña Paz.

Harán el viaje por Zamora y Salamanca, en cuyas capitales se detendrán.

### Defunción

Esta mañana ha fallecido repentinamente á consecuencia de una angina de pecho que padecía el capitán de navío segundo jefe del Estado Mayor central de la Armada don Emilio Hediger, diputado á Cortes por Mahon.

Ayer, á pesar de ser domingo, estuvo despachando con el ministro.

Su muerte ha sido sentidísima en el ministerio de Marina donde gozaba de muchas simpatías.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se verificarán mañana á las diez y media, y asistirán todos los marinos residentes en la Corte.

### Detención

Málaga.—Ha sido detenido Cayetano Santiago Manzano, gerente que fué en Granada de una importante casa de comercio y se fugó el año pasado con 20.000 pesetas, sin que hasta ahora se hubiera sabido su paradero.

### Audiencia del Pontífice

Roma.—Su Santidad ha recibido la visita del arzobispo de Colonia fué á hacerle su visita "ad limina", entregándole dos mil francos para el dinero de San Pedro.

Además protestó del discurso reprochable del exmaestre de la masonería Natham, alcalde de Roma.

### La mala educación

Roma.—El hecho de haber lanzado piedras contra las ventanas del dormitorio del Cardenal Merry del Val, originó alguna alarma. Luego se supo que las piedras las había arrojado un chiquillo y el asunto perdió toda importancia.

### Las madres protejan

Roma.—En un pueblo llamado Mestre, las mujeres han hecho una imponente manifestación contra la orden de que se suprima la enseñanza del catecismo en las escuelas.

Las madres dicen, y dicen bien, que si el principio de la sabiduría es el temor de Dios, si no enseñan á sus pequeños el temor de Dios, poca sabiduría pueden enseñarles.

### En honor de una infanta

París.—El embajador de España señor Pérez Caballero, ha dado en la embajada una fiesta en honor de la infanta doña Eulalia doña Eulalia.

La infanta fué recibida por el embajador en el comienzo de la escalera. Doña Eulalia conversó luego con los invitados.

Entre estos figuraba nutrida representación de la colonia española y del cuerpo diplomático.

### Un exsultán

Lisboa.—El exsultán Abd-el-Azzis ha marchado con rumbo á Amsterdam.

### Reconocen la República

Lisboa.—Muchos oficiales de Ejército han mostrado su adhesión á la República.

### Escuela

Lisboa.—Mañana se verifica la reapertura de la Escuela Superior de Letras.

## Las Cortes

### SENADO

A la hora acostumbrada abre la sesión el señor Montero Ríos.

Se aprueba el acta de la anterior y el presidente hace un cumplido elogio del senador fallecido señor Jiménez de la Serna, al que se adhieren los jefes de las minorías.

El señor Polo y Peyrolón hace un ruego de escaso interés.

El señor Sanz y Escartín se ocupa de la campaña que se viene haciendo contra nuestra patria en el extranjero.

Califica la campaña de criminal.

El señor Calbetón le contesta diciendo que el Gobierno se preocupa de ello y que ya ha tratado del asunto en Consejo de ministros con el fin de tomar medidas que impidan siga esa campaña.

Continúa la sesión.

### CONGRESO

Preside el Conde de Romanones. En el banco azul hay varios ministros cuando se abre la sesión.

El conde de Romanones dedica sentidas frases á la muerte del diputado don Emilio Hediger. En el mismo sentido hablan representantes de las minorías y se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara.

El señor Cobian, de uniforme, sube á la tribuna y lee varios proyectos de concesión de créditos, y uno dispensando del pago de los derechos reales por la concesión de la "grandeza de España, á la señora viuda de don Raimundo Villaverde.

Siguen varios ruegos y preguntas de escaso interés.

Soriano se dirige á la mesa para manifestarle que ruega al general Aznar, venga mañana á la Cámara para hacerle una pregunta.

Luego se dirige al ministro de Marina y le dice que en qué consisten las averías que ha sufrido el crucero "Reina Regente".

El señor Arias Miranda dice que las averías carecieron en absoluto de importancia.

Don Emiliano Iglesias habla de las huelgas de Barcelona y Sabadell y protesta de la conducta de las autoridades de este último punto, pues á su juicio debieron no cohibir á los huelguistas.

Añade que los obreros de Sabadell se mostraron dignos y corteses al del señor Merino. No así los patronos que no acudieron á su llamamiento.

Pablo Iglesias pronuncia un discurso sobre este mismo asunto y hablando está en el momento en que telefonamos.

Mencheta.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

San Severo y compañeros mártires.

### Jubiléo circular

Mañana, en la Iglesia del convento de la Encarnación, cesterado por doña Carmen Sanz por sus padres.

Parroquia del Salvador.—Mañana cuarto día de la solemne novena que la Archicofradía de nuestra Señora del Perpetuo Socorro y San Alfonso María de Ligorio consagra en honor de su excelsa Patrona. Todos los días, á las cinco y media, se rezará la estación y el santo rosario, después el sermón, á continuación la novena, terminándose con la reserva y Salve ó plegaria. Los sermones estarán á cargo del R. P. Luis Gonzaga Navarro Alfonso de Guzmán, S. J.

Iglesia del Santo Angel Custodio (Capuchinos).—Desde el día 2 hasta el 10 de Noviembre celebran los RR. PP. Capuchinos una solemne novena en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio. Al toque de oraciones se rezará el rosario de Animas, letanía cantada, ejercicio de la novena, sermón y absolución con responsos solemnes en el túmulo. Los sermones estarán á cargo del Reverendo Padre Buenaventura de Nijar, rector de la Venerable Orden Tercera.

Los cultos de mañana los costea doña Cándida Carbonell, viuda de Merlo, por sus difuntos.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Imp. del Deponso Ambrosio Morales 8

## Fábrica de Géneros de Punto

Francisco Montilla y Collás  
Juan Rufo, 22 Córdoba

Grandes cantidades de camisetitas para caballeros, niños y señoras; toveras, cubre corsés, calsoncillos, fajas higiénicas, salidas de teatro, pantalones y efajos para señoras. Variada y completa colección de medias para señoras y niños y de calcetines para caballero.

Las prendas están hechas con verdadero algodón Jumel y Americano según la clase y los clientes encontrarán el rico Hilo de Escocia, y los Torsales Perlé y Lanás de Australia, tan buscados por los entendidos.

Esta casa no pone apresto en sus productos.

Al por mayor precios especiales.

También se hacen prendas á la medida.

## Sociedad Anónima Gros

BARCELONA

### Primeras materias para abonos

Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las Oficinas técnicas, D. JUAN GAVILAN, Apartado, 6 Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, núm. 16

# CASA NAD DENTISTA

Dr. N. Belmonte

# ¿De dónde llega este poder milagroso?

## EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO

De las curaciones obtenidas con los milagrosos **MEDICAMENTOS**

# EMERIN

## DE FAMA MUNDIAL DE USO UNIVERSAL

# Sangre - Urinarias - Anemia

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de como estos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte. En todos los países del mundo, hombres, mujeres y niños, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los «Milagrosos medicamentos Emerin», de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida, y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin» fue rogado de participar a todos sus lectores enfermos o habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los «Confitos Emerin» dan a las vías genitales urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas que queman y calientan instantáneamente el escroto y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente los estreñimientos, prostatitis, uretritis, cistitis, catarrs de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujo blanco de las mujeres, blanqueamiento (gota miliar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilitico y refrescante de la sangre, cura con plotamento y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, epuratorio, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfademona, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 350 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin», es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón enoema etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

DE VENTA EN CORDOBA: UNION FARMACEUTICA CORDOBESA, DROGERIA, CONDE DE CÁRDENA 2, 26 (Antes L. teado)

### Tres virtudes: Confianza - Honradez - Seguridad

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá a los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

DEPÓSITO EXCLUSIVO EN ANDALUCIA: DROGUERIA DE D. JOE MARIN GALAN - LARAÑA, 4, SEVILLA

## Sociedad de Navegacion a Vapor

Vapor extraordinario. Paquete **"ANCONA"**

Gibraltar, 28 de Octubre, 1904. Habiendo quedado cubierto el cupo de este paquete en Génova, queda suprimida la escala en este puerto, anunciada para el 42 de Noviembre.

Las próximas salidas para SANTOS y BUENOS AIRES, serán:

19 Noviembre, el Paquete **"RAVENNA"**, el **"RIO ANAZOVAS"**.

Precio: 175 pesetas

JUAN CARRARA É HIJOS, Agentes, Calle Real, GIBRALTAR



## Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Fotolíticos especialmente en Andalucía

Afición para de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijanse á la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

### No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, sin contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para niños, niñas y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intoxicante.

Todas aquellas personas que tengan un empuje GRATUITA. Cor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los señores que le indicamos puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

**COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres**

Depósitos en Córdoba: Unión Farmacéutica cordobesa, Conde de Cárdena 26. Farmacia de Fuentes Hermanas, Duque Hornachuelos 10. Farmacia de M. Grado Benítez, Carlemañ Herrero 4. Farmacia de José Polo y Pérez, Ayuntamiento 10. En Baena, farmacia de Luis García, Diana 50. En Bujalance, Farmacia de R. y Torre. En Cádiz, Farmacia de J. Uribe Cabello y P. En Lincena, Farmacia de Anselmo Bujalance, Torres 5. En Montoro, Farmacia de José Molina, Alfonso XII 7. En Pozoblanco, farmacia de Moisés Morán. En Villanueva, farmacia de Joaquín R. de Torres.

### ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA

- 1.ª Sinfonía.
- 2.ª Exhibición de tres magníficas películas.
- 3.ª Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.

Preños: Sillas 40 céntimos. - Entrada general 15.

#### FINCA DE RECREO

Desde el día se arrienda la higiénica y preciosa casa, de la finca de campo en el alcor de la Sierra, denominada «Santa Emilia», con cómodas y ventiladas habitaciones, con ó sin muebles, agua excelente, buenos jardines, muy cerca de la carretera del Brillante y á menos de dos kilómetros de la población. Informará don Antonio Comrote, Oficinas, Alfaros 28 y 30, Córdoba. 10-7

Bicardo Navarre y Cia. - Montilla

### VINOS FINOS

Te í la marca GLADIADOR.

### Dispepsia y males de estómago

que no han mejorado con medicamento alguno, son de origen nervioso. jamás se pondrá usted bueno si no se fortifica el estómago; el **Vino Cordal de Cerebrina** del Dr. Ulrici, de New York, tomado con constancia, pronto le hará á usted olvidar aquellos momentos.

# FERNANDO GULLO

## Cirujano y Dentista

Gondomar sin n.º

Donde está la foto-grafta.